

L'itinérance au féminin, des pratiques gagnantes

Anne Bonnefont

*organisatrice communautaire, Réseau d'aide aux personnes seules et itinérantes
de Montréal (RAPSIM)*

Suivez et partagez le colloque sur Twitter et Facebook à l'aide du mot-clic

#untoitundroit



Atelier: L'itinérance au féminin, des pratiques gagnantes

Éléments de portrait

Anne Bonnefont, organisatrice communautaire au
RAPSIM



L'itinérance au féminin: un phénomène méconnu et sous-estimé



Crédit photo: Claude Majeau

- Une itinérance dite cachée
- Stratégies d'invisibilité
- Des réponses publiques qui tardent à adresser le problème
- Des exercices comme le dénombrement à Montréal qui participent à sous-estimer la problématique



Une itinérance en croissance



Crédit photo: Véronique Laflamme

- Des demandes d'hébergement qui dépassent la capacité d'accueil des ressources
- 17 mars 2016: taux d'occupation de 111% des places d'hébergement d'urgence réservées aux femmes à Montréal



Des causes et parcours multiples



Crédit photo FRAPRU

- Des causes à la fois sociales et individuelles
- La violence comme une des causes et corollaire du parcours d'itinérance chez les femmes
- La pauvreté, omniprésente chez les femmes, comme facteur de fragilisation



Une grande diversité de visages



- Un large spectre d'âge
- L'enjeu majeur du vieillissement
- Femmes issues de l'immigration
- Femmes autochtones



Un début de reconnaissance à nuancer...



- Dans la Politique nationale de lutte à l'itinérance
- Dans le plan interministériel en itinérance 2015-2020 et sa déclinaison montréalaise



Crédit photo Thibaut Larquey



Le logement social, une des réponses essentielles

- Pour une diversité de réponses dont le logement
- Le logement social avec soutien communautaire répond aux besoins des femmes
- De beaux projets ont vu le jour: 700 places en hébergement et logement dédiées aux femmes itinérantes à Montréal (350 chaque environ)
- Responsabilité des différents paliers de gouvernement: fédéral/SPLI, provincial/AccèsLogis, Ville.



Continuons à nous mobiliser pour que plus de projets se fassent !

MERCI !

